

FSR Protokoll 2025-11-12

****Sitzungsleitung: Nik ****

Protokoll: Ticia, Nici, Alex

Beginn der Sitzung: 16:10 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☒ Olivia Benstem
- ☐ Pia Suhm
- ☐ Sophia Dahm
- ☒ Alex Schiffer
- ☐ Leonie Herrman
- ☒ Frederic Stephan
- ☒ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf (ab 16:30)
- ☒ Nici Scheel
- ☐ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Rico Linke

☐ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

- ☐ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☒ Jojo Petters (ab 16:57)
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☒ Sven Bunte (ab 16:38)
- ☐ Matyas Velebil
- ☐ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

4. Gäste

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:10 Uhr)

Nächste Sitzung am 19.11.2025 im Mathehaus.

Übernächste Sitzung 26.11.2025 im Physikhaus.

TOP 1: Altes Protokoll (16:11 Uhr)

Protokolliert haben Jojo und Pia.

Protokoll unter Anmerkungen im Konsens angenommen.

Anmerkungen:

- Verschobene TOPs bitte ordentlich protokollieren.
- Keine leeren TOPs!

TOP 2: Alte Aufgaben (16:13 Uhr)

KI in Hausarbeiten (Qualitätssicherung)

- Linda und Ticia möchten das im Meeting nächste Woche mit dem Studiendekan diskutieren.
- Weiteres dazu unter TOP 6.

Winterfeier

- Weiteres unter TOP 4
- Wird als Alte Aufgabe aufgehoben, Updates wenn es Updates gibt.

Ideen fürs Teambuilding Sammeln

- Es gibt grade keine konkreten Ideen, die in den nächsten Wochen umgesetzt werden.
- Planung dafür im März.
- Bis dahin Ideen sammeln, aber nicht in Form einer alten Aufgabe.

IR-Physik

- Wird besprochen unter TOP 6

Meeting mit Studiendekanat vorbereiten

- Siehe TOP 6.

TOP 3: Post und Mails (16:17 Uhr)

Post:

Mathehaus: Es gab keine Post im Mathehaus.

Pyhsikhaus: Flyer im Briefkasten, aber Person ist nicht drangekommen. Holen wir später mit Schlüssel raus.

Extern: Der Staubsauger ist da. Yippie!

Mails:

In Zukunft: Absendernamen werden nicht mehr dokumentiert.

11.11.2025 13:23 - [Extern] Anfrage Studieninfo

- Anfrage zur Ernährungsstudie "Buffet-Studie" des DIfE.
- Charitè, 114€ für Teilnahme an 2 Untersuchungstagen und 3 Vorbereitungsfragen.
- Teilen wir auf Discord.

07.11.2025 16:18 - Moodle Kurs für SHK/WHK Stellengesuche

- Uns wurde der SHK/WHK Stellengesuche Moodle Kurs geschickt und es wurde um Werbung für diesen gebeten
- Kann wieder in die Rundmail?

07.11.2025 14:10 - Informationsanfrage Nutzung selbstgehosteter Dienste - FSR MaPhy

- Nici hat nach dem der FSR Info nicht so viele Informationen geliefert hat jetzt dem ZIM geschrieben.
- Danke Nici! Wir warten gespannt auf eine Antwort.

07.11.2025 12:32 - [VeFa] Stellungnahme Anwesenheitspflicht in Seminarem // Statement Mandatory attendance in seminars

- Jojo hat über den Emailverteiler der VeFa eine Stellungnahme zur schon viel diskutierten Anwesenheitspflicht in Seminaren gesendet.
- Zur Kenntnis genommen, danke Jojo.

06.11.2025 14:20 - [VeFa] nächste Awareness-Schulung für FSR 30.11.2025 und 17.01.2026

- Es wird weitere Awareness-Schulungen geben.
- Bei Bedarf soll sich bei Jojo gemeldet werden.
- Awarenesssteam diskutiert das unter sich.

06.11.2025 09:27 - [Mnfakul-list] Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Zeidler am 10.12.2025

- Einladung zur Antrittsvorlesung am Mittwoch, 10. Dezember 2025 um 17:30 Uhr in Haus 25, Raum F1.01.
- Thematisch geht es um "Skalarkrümmung: Von der klassischen Relativitätstheorie bis zur modernen Vergleichsgeometrie"
- Teilen wir.

05.11.2025 14:39 - [Mnfakul-list] Fakultätsrat am 12. November 2025

- Fakultätsrat ist heute.
- Wir warten gespannt auf den Bericht.

TOP 4: Organisatorisches (16:26 Uhr)

Winterfeier

- Beta hat abgenickt, hat es im Institutsrat angebracht.
- Es werden Leute aus der Belegschaft vorbeischauen.
- grobe Orga wird nächste Woche anfangen.
- Werbung auch ab demnächst.
- Im Kreativabend diesen Monat könnte ein Winterliches Weihnachtsbasteln angeboten werden.

Weihnachtsvorlesung Chemie

- Die Chemie macht jedes Jahr eine Weihnachtsvorlesung mit anschließendem Glühwein und Waffeln.
- Für die Studis ist das danach vom FSR BCE organisiert.
- Für die Mitarbeitenden gibt es anscheinend noch keine Hosts.
- Wir vermuten, dass wir eingebunden werden sollen.
 - Uns solle bitte eine Email geschrieben werden.
 - Materialien können wir ausleihen.
 - Wir sind nicht für MitarbeiterInnen zuständig.

16:30 Erik Audorf betritt die Sitzung.

Gespräch mit Herrn Feldmeier und Herrn Jaiser

- Alex versucht sich mal bei den beiden Herren und der Institutskoordination einzuklinken.

Materialienbörse

- Erik möchte eine Materialienbörse für Menschen die Tutorien halten einrichten.
- Das soll wie eine Datenbank sein, sodass wir Ressourcen teilen können.
- Anmerkung: Wir dürfen selber keine Materialien kaufen, das ist verboten vom Finanzleitfaden. Außerdem müssen wir dringend auf das Copyright achten. Das sollte bei selbst erstellten Inhalten kein Problem sein.

16:38 Sven betritt die Sitzung.

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:43 Uhr)

Es sind 8 gewählte Mitglieder anwesend. In Reihenfolge ersetzen nicht anwesende:

- Leopold Schmidt.

Damit sind wir beschlussfähig.

Wir haben keine Finanzanträge.

TOP 6: Hochschulpolitik (16:45 Uhr)

Studiendekanat-Treffen

- Ist in Planung.
- Es wurde nach Einstellungs- , Vertragsbedingung gefragt.
 - Stundenverlängerung dauert sehr lang.

- Bearbeitungszeiten allgemein sehr sehr lang.
- Ist nächste Woche Mittwoch 16:00.

Institutsrat Physik

- War am 05.11.25, lief allgemein okay.
- Raumbuchung
 - Wird demnächst noch schlimmer, es gibt anscheinend Präferenz für die lokalen Institute.
- Innenhofumfrage
 - Dürfen wir über die VerwalterInnen verteilen, wir informieren Kyra.
- Trinkwasserproblem
 - Bakterien halt, wie immer mit den Leitungen im Physikinstitut.
 - Anscheinend gibt es Pläne, einen Trinkbrunnen im Physikinstitut einzurichten.
- Jobs im Physikinstitut
 - Jobs sind kaum erreichbar, obwohl es meist viele freie Stellen gibt.
 - Plan im Raum, auch einen Moodlekurs zu errichten.
 - Prof. Beta fand den Vorschlag sehr gut.
- Sorgen mit internationaler Master und FSR Aufgaben
 - Wurden mit offenen Ohren angenommen, es gibt die Möglichkeit für jeden englischen Master einen internationalen Koordinator anzustellen.
 - Wir schauen, was wird, wird bestimmt in der StuKo besprochen.
- Sommerfeier des Institutes angesprochen, schreiben demnächst eine Mail an Prof. Beta zur Institutsinternen Organisation.
- Andreas Kubatzki hat den CIEWS-Master vorgestellt, die Zahlen sind gut im Institutsrat angekommen.
- Prof. Geier ist nun der stellvertretende Institutsleiter.
- Es sind ein Haufen Berufungskommissionen im Laufe.

16:57 Jojo betritt die Sitzung

Stellungnahme zu Anwesenheitspflicht

- FSR MaPhy soll überlegen, ob wir das Statement "unterschreiben".
- Wir werden das aber auch nochmal bei der Vollversammlung diskutieren
- Meinungsbild, ob wir uns hinter dieses Statement stellen einstimmig angenommen.
- Die zentrale Gleichstellungsbeauftragte wollte den Senat um Vertagung bitten, dsa hat scheinbar nicht funktioniert

- Die dezentralen Gleichstellungsbeauftragten geben gemischte Rückmeldung
- Studentische Senatsmitglieder sind bereits im Gespräch mit Vefa Referenten
- Phillip Okonek ist im Kontakt mit den anderen Fakultätsräten

Fakultätsrat

- Jojo sagt es hat keinen Spaß gemacht
- Diskussion um Gleichstellungsplan
 - Relevanz von Gleichstellungsarbeit wurde hinterfragt, leider.
 - Gleichstellungskomitee trifft sich nochmal und bespricht, das wird im FakRat dann erst im Januar erledigt.
- Studiendekanbericht
 - Pfingstwoche wird gestrichen. Hat das Universitätspräsidium entschieden. Kann anscheinend Fakultätsintern besprochen werden.
- Änderungen in der BaMaO.
 - Modulteilprüfungen werden wieder eingeführt.
 - Überschreitung der Regelstudienzeit wird in dem Bachelor auf 4 Semester über Regelstudienzeit gekürzt.
 - Sobald man überschritten hat, gibt es ein verpflichtetes Beratungsgespräch. Das Gespräch endet, so wie es sich anhört, meist immer in der Exmatrikulation.
 - Aber: Darin soll ein Plan erstellt werden, wie man die Menschen zum Abschluss bringt, der bis zu 6 Semester umfassen kann. Also doch nicht Exmatrikulation?
 - Die Gespräche sollen fachintern sein, aber das ist alles sehr schwammig. Klingt alles sehr willkürlich. Potential für Machtmissbrauch?
 - Bestehensgrenze für Multiple-Choice-Tests auf 40% gesetzt.
 - Verlängerte Abgabefrist des Anmeldezettels für Abschlussarbeiten von 7 auf 14 Tage nach Anmeldung.
- Am 28.11. ist Adventsmarkt in Golm.

Vollversammlung

- Kommt alle am Freitag um 15:00.
- Es gibt einen Satzungsänderungs-Vorschlag zur Abwahl von MitgliederInnen im Schlimmstfall.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:14 Uhr)

- Niemand war draußen.
- Es sollen Zettel an die Pinnwände mit unseren Meetingtimes und Locations.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:15 Uhr)

- Wir wollten zu den LehrämterInnen Mathe wegen JahrgangssprecherInnen aber wurden geblockt, weil es nicht gepasst hat. Neuer Versuch nächste Woche Montag.

TOP 9: Sonstiges (17:17 Uhr)

Computer im Büro

- Der Computer im Büro hat kein Internet mehr.
- Anscheinend war er über Eduroam verbunden und durch die Kennwortänderung ist die Verbindung jetzt weg.
- Wir könnten eine LAN Verbindung beim ZIM anfragen.
- Nici setzt sich mit dem ZIM auseinander

17:19 Leopold geht

TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:21 Uhr)

- Wir sind nicht erfreut über Dinge die außerhalb dieses FSR passieren
- Wir sind zufrieden mit unserer Arbeit
- Wann Verhältnisse wie an Berliner Unis?
- Nik hat es gut gemacht

Verschobene TOPs

- Erfolgreiche Vollversammlung

Aufgaben

- Erik teilt Dinge auf Discord
- Pöbeln